

6. Juli 2023

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Freunde unserer Schule,

wenige Wochen vor dem Ende des Schuljahres erhalten Sie heute einen Rückblick auf die Veranstaltungen der letzten Wochen, Hinweise zum Ablauf dieser letzten Wochen und Informationen zum Beginn des Schuljahres 2023/2024.

Rückblick:

- Seit dem letzten Info-Brief hatten wir viele besondere Termine: **die Musical-Aufführungen** im Nikolaus-Cusanus-Haus in Birkach, die eine sehr große Zahl von Schüler:innen auf der Bühne versammelten, die von vielen sehr engagierten Lehrer:innen angeleitet und vorbereitet wurden. Herzlichen Dank allen, die daran mitgewirkt haben! Das war ein großartiges Projekt! In der Summe gab es über alle Aufführungstage mehr als 1000 Zuschauer, die ihrer Begeisterung durch großen Applaus Ausdruck verliehen. Ein solches Projekt ist nur möglich, wenn sehr viele Menschen daran mitwirken und auch die monatelangen Vorbereitungen so intensiv unterstützt werden, wie Sie, liebe Eltern und auch das gesamte Kollegium unserer Schule das wieder getan haben. Es ist klar, dass Aufführungen dieser Art nicht jedes Jahr stattfinden können - wir freuen uns aber mit Ihnen darauf, wenn es irgendwann in den kommenden Jahren wieder heißen wird: Wir laden ein ins Nikolaus-Cusanus-Haus!
- Eine Gruppe von zwanzig Schülerinnen und Schülern aus der Jahrgangsstufe 1 haben unter der Leitung und hohem Einsatz von Frau Dr. Scholz auf Einladung des Staatsministeriums an der **Vorbereitung und Durchführung der Ausstellung "Gegen das Vergessen"** teilgenommen. Die Gruppe hat sich intensiv mit dem Erinnern an die Opfer des Nationalsozialismus auseinandergesetzt. Der Mannheimer Fotograf Luigi Toscano gibt Überlebenden des Holocausts ein Gesicht „Gegen das Vergessen“. Zu dieser Ausstellung haben die Schülerinnen und Schüler nun im Austausch mit dem Mannheimer Moll-Gymnasium ein Konzept erarbeitet, um in den vergangenen Wochen die meisten Klassen unserer Schule durch die Ausstellung, die am 24.6. im Garten des Staatsministeriums eröffnet wurde, zu führen.
- Zum **Abschluss des zweijährigen Wirtschaftskurses** besuchte der JG2-Kurs am 19.06. die Europäische Zentralbank und die Börse in Frankfurt.
- Vom 20. bis 29.6 machte die Wanderausstellung "**Good to know X – Gutes on tour**" auf unserem Schulgelände Halt. Eröffnet wurde die Ausstellung am **Tag der Vielfalt, am 20.6.23**. An insgesamt drei Ausstellungsorten konnte man sich über lebensbejahende Fakten informieren, die Hoffnung spenden. Die Ausstellung wurde von der "Bewegung für Radikale Empathie" konzipiert, sie entreißt, so heißt es in einem Flyer, den Weltuntergangsprophet:innen das Mikro und lenkt den Blick auf Dinge, die gut laufen in unserer Welt.
- Einen besonderen Erfolg feierte die Debating AG: sie belegte einen dritten Platz in der Senior League 2022/2023 im Viertelfinale (acht teilnehmende Mannschaften).
- Wir waren erfolgreich beim Stadtradeln: 6. Platz bei den Schulen; bei den Teilnehmenden am Heidehof sind zwei Lehrer unter den ersten Zehn mit den meistgefahrenen Kilometern!

Ausblick:

- ★ **Abi-Gottesdienst**, Freitag, 7.7.23, 17.00 Uhr, Christuskirche
- ★ **Abiturfeier** mit Verleihung der Zeugnisse und Preise, Freitag, 7.7.23, 18.30 Uhr, Aula
- ★ **Abi-Ball**, Samstag, 8.7.23, ab 17.00 Uhr, Aula
- ★ **Sommerkonzert der Unterstufe**, Montag, 10.7.23, 19.00 Uhr, Aula
Der Unterstufenchor, das Unterstufenorchester und die Trommel-AG singen und spielen ein sommerlich buntes Programm. Mehr dazu auf der Homepage. Wir laden herzlich ein!
- ★ **Sonntagsmusik**, musikalische Matinee, Sonntag, 16.7.23, 12.00 Uhr, Aula
Die Instrumentallehrer:innen, die bei uns an der Schule unterrichten, musizieren gemeinsam mit Schüler:innen. Ein buntes Programm aus Kammermusik und Orchestermusik erwartet das Publikum! Wir laden herzlich ein!
- ★ **Fahrtenwoche** 17.7. - 21.7.; Schullandheime der Klassen 6 und 9; Studienfahrten Jg 1
- ★ **Sozialpraktikum der Klassen 10** 3.7. - 24.7.23
- ★ **Begrüßung der neuen 5. Klassen**, Dienstag, 25.7.23, ab 15.00 Uhr
- ★ **Gottesdienst zum Schuljahresende**, Mittwoch, 26.7.23, 8.30 Uhr, Christuskirche

→Information zu den letzten drei Schultagen dieses Schuljahres:

- **Montag 24.7.:** Unterrichtsende um 12.20 Uhr; ab 14.15 Uhr Gesamtlehrer:innenkonferenz ;
- **Dienstag, 25.7.:** Unterrichtsende um 12.20 Uhr;
- **Mittwoch, 26.7.:** Schuljahresabschlussgottesdienst um 8.30 Uhr in der Christuskirche; ab 10.00 Uhr: Zeugnisausgabe und Verabschiedung der Klassen; Ende gegen 11.15 Uhr.

→Informationen und eine Bitte aus der Garten-AG:

Unser Apfelbäumchen Luise – ein Exemplar der altehrwürdigen, regionalen Sorte Gewürzluise – hat kräftig Wurzeln geschlagen, Hochbeete und Klettergärten grünen.

Damit das auch so bleibt, sind wir noch auf der **Suche nach Familien, die ein, zwei Gießesätze in den Sommerferien übernehmen könnten.** (Angebote bitte an wuensch@heidehofgymnasium.de)

Weiterhin laden wir Sie alle herzlich ein zum **nächsten Garten-Workshop** am **Samstag, 23.9. von 10:00 bis ca. 13:00 Uhr.** Zur besseren Planung bitten wir um Anmeldung (auch bei Isa Wunsch).

Auf dem Programm steht beispielsweise: Planung einer selbst gezimmerten Holzhütte als Geräteschuppen und als unser AG-„Zuhause“. Planung und Beginn mit unseren beiden nächsten Beeten: einem Kräutergarten bei der Aula und unserem bereits zaghaf in Angriff genommenen Beetchen am Haupteingang. Eingeladen sind alle, die Lust haben, mitzudenken und / oder mitzuarbeiten. Mit und ohne Erfahrung / Wissen.

Wir beginnen das Schuljahr 2023/2024 mit einem Gottesdienst am Montag, 11.9.2023 um 9.30 Uhr in der Christuskirche.

Mit herzlichen Grüßen

Dr. Johannes Wahl und Dr. Berthold Lannert